

JAVIERA PETERSEN:

## “Se necesitan instrumentos de financiamiento que entiendan las características de las *scaleups*”

La subsecretaria de Economía asegura que el proyecto que crea la Afide podría apoyar a este tipo de emprendimientos en el país. **MANUEL FERNÁNDEZ**

Las *scaleups* son muy relevantes no solo por su capacidad de crecer, sino también por su capacidad de vincularse con el entorno”, dice Javiera Petersen, subsecretaria de Economía, tras analizar el Estudio Scaleups 2024, presentado por Endeavor Chile y que fue analizado en profundidad por Innovación de “El Mercurio” la semana pasada.

Una de sus principales conclusiones es que pese a que son solo el 1% de las empresas del país, entre 2019 y 2022 explicaron el 43% de los nuevos empleos en el mercado. Otra idea clave: estos emprendimientos de rápido crecimiento tienen un difícil acceso a capital.

“Lo que Endeavor ha mostrado es que uno de los desafíos más importantes del país es mejorar la productividad de la mano de la generación de empleos. Y eso se puede lograr impulsando ciertas empresas que quizás no son las tradicionales, pero que tienen un potencial de crecimiento muy importante”, dice la autoridad.

**—Endeavor plantea la necesidad de segmentar mejor, desde la política pública, el segmento pyme, porque las medianas empresas se terminan mirando casi a la par que las grandes.**

“Lo fundamental es poder diseñar instrumentos de fomento que entiendan que las empresas del país son heterogéneas y que las necesidades tecnológicas y productivas de las empresas son distintas. Es importante construir capacidades en el Estado

para generar políticas públicas que atiendan a las necesidades productivas y tecnológicas de las empresas”.

**—¿Y una estratificación más fina de la pyme les hace sentido?**

“Hay que verlo en su mérito, pero desde el lado del acceso a financiamiento, lo que hemos visto es que existen empresas que partieron como *startups* y que necesitan escalar. Y para eso necesitan un capital y una inversión que es más alta que los fondos que hoy existen en el país. Para ellas, es necesario desarrollar instrumentos de financiamiento que entiendan las características de las *scaleups*. Por eso la Agencia de Financiamiento e Inversión para el Desarrollo (Afide) busca subsanar esa brecha, entre otras cosas, a través de la creación de un fondo de fondos de capital de riesgo”.

**—¿De qué manera?**

“La industria de capital de riesgo en nuestro país hoy no tiene una escala suficiente para generar *tickets* para empresas que necesitan una inversión un poco mayor. Y eso, en otros países, se ha solucionado creando fondos de fondos donde el Estado participa con un porcentaje y eso genera un tamaño que hace que inversionistas institucionales puedan entrar a este fondo de fondos. Esto va a permitir que las empresas, que hoy salen a buscar *tickets* fuera del país, puedan encontrarlos acá. Y eso nos hará más competitivos en la industria de capital de riesgo”.

